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باخت�سار

يرتاد الناس أسواق اللحم والأسماك 
والخضار والفواكه لشراء ما يحتاجونه 
من هذه المتطلبات الضرورية لحياتهم 
، ولعلاقة هذه الأسواق بغذاء الانسان 
وصحته  فان نظافتها ينبغي ان تكون 
من  ال��ق��در  بنفس  وتحظى  مكثفة 
الاهتمام الذي تناله الأماكن الأخرى  
ان لم يكن في مستوى أعلى واكبر 

منها.   
وفي هذا السياق تعتبر خطة صندوق 
عدن  بمحافظة  والتحسين  النظافة 
للعام الجاري والتي ستنفذ بالتعاون 
والتنسيق مع الجهات ذات العلاقة ، هي 
المخرج لتحسين أوضاع تلك الأسواق 
حيث تتضمن الخطة العديد من المهام 
الأسواق  بترميم  المتمثلة  والأعمال 
وإعادة تأهيلها وتنظيمها وتوفير ما 
تتطلبه من خدمات ضرورية كالكهرباء 
اعمال  تكثيف  جانب  ال��ى   ، والمياه 
النظافة  في الأسواق وتفعيل عملية 
الأطعمة  على  والتفتيش  المراقبة 
المعروضة فيها وغيرها من الأعمال 

التي نأمل بدء تنفيذها قريبا. 
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❊ �شنعاء / �شباأ :
تعقد المفوضية الأوروبية اليوم لقاء مع منظمات المجتمع المدني اليمنية يهدف الى التعريف بأنشطة 

المفوضية في اليمن وآليات دعمها للأنشطة والبرامج في اليمن .
وقال وكيل وزارة حقوق الإنسان علي تسيير لوكالة الأنباء اليمنية /سبأ / »أن هذا اللقاء يأتي في 
إطار برنامج شراكة اليمن«الهادف لتعزيز قدرات منظمات المجتمع المدني الوطنية العاملة في مجال 

حقوق الإنسان ومن أجل تحقيق الشراكة الجادة والفعلية مع الحكومة اليمنية .
وأضاف: نضمن من هذه الشراكة أن تعمل الجهتان حكومة ومنظمات مدنية على حماية حقوق 

الإنسان بدرجة أساسية من أجل الوصول إلى مرتبة أولى لحماية هذه الحقوق ».
وأشار إلى أن هدف وزارة حقوق الإنسان والمنظمة من هذا اللقاء دعوة منظمات المجتمع المدني 
لتقديم مقترحات لمشاريعها وبرامجها تمهيدا لدراستها ودعمها وفقا لسياسة المفوضية الأوروبية 

لضمان هذه الدعم .
 ولفت وكيل وزارة حقوق الإنسان النظر إلى أن أهمية هذا اللقاء تكمن في إنعاش عمل منظمات 
المجتمع المدني حكومية وغير حكومية لتعزيز مفاهيم حقوق الإنسان والارتقاء بعمل هذه المنظمات 
وتعزيز الشراكة بينها وبين الحكومة من أجل علاقة ودية غير تصادمية كما يري البعض والتأكيد 
إلى أهمية بناء علاقة تكاملية مشتركة في سبيل التعاون الجاد بين المنظمات والحكومة للسير 
باتجاه واحد باعتبار أن اليمن واحدة من الدول الفعلية التي توصف بالرائدة في مجال الديمقراطية 

وحقوق الإنسان .

❊  اإب / �شباأ :
ناقش محافظ إب علي  القيسي أمس مع مدير البنك 
العربي باليمن عمر إبراهيم الصوص,  نشاط فرع البنك في 
محافظة إب وسبل توسيع نشاط الفرع مستقبلا بما يسهم  

في  خدمة الحركة الاقتصادية والتجارية بالمحافظة .
وتناول المحافظ  القيسي, خلال اللقاء الأهداف المستقبلية  
لتحقيق  النهوض الشامل لمحافظة إب وتشجيع الاستثمارات 
في مختلف المجالات  وفي مقدمتها الجانب السياحي في 
للجذب  كبيرة  مقومات  من  المحافظة  تمتلكه  ما  ضوء 

السياحي.
مدير البنك العربي باليمن أوضح من جانبه أن زيارته 
البنك  تأتي بهدف الإطلللاع على نشاط فرع  للمحافظة 
وبحث إمكانية توسيع نشاطه المستقبلي بما يواكب النهضة 
التنموية  الحالية في المحافظة  والتدفقات الاستثمارية  على 

المحافظة .
حضر اللقاء مدير فرع البنك العربي بالمحافظة نشأت 

الجعبري .

❊ المهرة/ �شباأ:
ناقش قادة الأجهزة الأمنية بمحافظة المهرة في اجتماعهم السنوي أمس الخطة الأمنية 

للمحافظة للعام 2008 ومستوى تنفيذ خطة العام الماضي .
وفي الاجتماع الذي عقد تحت شعار “ تحديث الإدارة وتطوير أداء أجهزة الشرطة وتعزيز 
العلاقة بالمجتمع “... أشار الأمين العام للمجلس المحلي  سالم نمير إلى ما توليه القيادة 
السياسية من اهتمام ورعاية للأجهزة الأمنية باعتبارها صمام أمان المجتمع ،وأكد على أهمية 
عقد اللقاءات المشتركة بين أجهزة الأمن والقضاء لحل المشاكل التي ترافق سير العمل 
الأمني من جانبه أستعرض مدير أمن المحافظة العميد ركن مبارك مساعد حسين مفردات 
الخطة الأمنية للعام الجاري وما حققته الأجهزة الأمنية من إنجازات خلال العام 2007 على 
صعيد مكافحة الجريمة وتعزيز الأمن والاستقرار في المحافظة .  وأشار إلى أهمية  وضع 
الخطط والبرامج التنفيذية المبنية على قرارات وتوصيات الاجتماع العام لقادة أمن المحافظة 

وقادة وزارة الداخلية واعتبار قراراتهم وتوصياتهم مرجعية لنشاط الأمني.
ونوه بضرورة  تطوير وتحسين الأداء النوعي للضباط والإفراد والاهتمام بالعنصر البشري 
وخلق علاقة متبادلة ومتميزة مع أجهزة القضاء والجهات ذات العلاقة،  لافتاً إلى أهمية 
تنفيذ  سياسة وزارة الداخلية المتعلقة بربط السجل الإحصائي والانتخابي والمدني وعملية 
البصمة والصورة للمواطنين بالأجهزة الأمنية  لما لها من أهمية في كشف الجريمة وضبط 

مرتكبيها.

❊ الحديدة/ متابعات:
قال عبد الله عبده بورجي مدير عام مكتب الثروة السمكية 
بمحافظة الحديدة لل 26سبتمبر نت إن إجمالي الكميات المصدرة 
من الأحياء البحرية للعام الحالي 2008م بلغت  543727 طنا فيما 

بلغت القيمة الإجمالية 16929429 دولاراً أمريكياً . 
وأشار إلى أن  إجمالي مبلغ رسوم العمولات التسويقية والمحددة 
بلغت  البحرية  والأحياء  السمكية  الصادرات  %(على   1( بنسبة 

36929370 ريالًا 
كما بلغ إجمالي قيمة الرسوم المحصلة لمكتب المالية والمحددة 
بنسبة )%3( على العائدات السمكية لساحات الحراج بعموم مديريات 
الحديدة مبلغ 121371517 ريالًا وذلك على كمية الأسماك والأحياء 

البحرية التي تم اصطيادها والتي بلغت 10846577 كجم . 
وأضاف  أن الوزارة تسعى للارتقاء بجودة الصادرات السمكية 
المصدرة إلى دول أوربا والدول الأجنبية الأخرى حيث يقوم المكتب 
بإنشاء مبنى مختبر ضبط الجودة للصادرات السمكية والتي بلغت 
نسبة إنشائها حتى ألان 45 %وبتكلفة إجمالية تقدر بمبلغ 40مليون 

ريال. 

�سليمان حن�ش

❊ تعليق وت�شوير/علي الدرب:

حصيلة إهمال النظافة وعدم الاهتمام بها يؤدي الى ظهور مثل هذه الأماكن الموبوءة التي توجد في العديد 
من المناطق ، وتتسبب في انتشار الأمراض واتساع المشاكل الصحية.

�سكرتير�  �لتحرير

محمود غلام ح�شن

نبيل علي اأنعم

دراسة الأثر البيئي لمشروعات المياه والصرف الصحي في مدينة الحوطةرئيس مجلس النواب يستعرض العلاقات البرلمانية مع ماليزيا

معرض تشكيلي للمبدعات في عدن احتفاءً بيوم المرأة العالمي

محافظ عدن يلتقي وفداً إعلامياً أمريكياً

بحث التعاون بين اليمن و فرنسا واسبانيا 

خلال استقبال..
السفير المصري أوضح, من جانبه 
أن العلاقللات الاقتصادية والتجارية   
بين البلدين الشللقيقين ستشللهد 
مزيللدا مللن التطللور خلللال الفترة 
القادمللة   وخصوصللا فللي إقامللة 
المشاريع الاستثمارية المشتركة .. 
منوها إلى  الآفللاق الرحبة المتاحة 
لتوسلليع التعللاون البرلمانللي بين 

البلدين .
حضر اللقاء عضو مجلس النواب 
محمد السللقاف بلغيث  وأمين  عام 
مجلس النواب عبدالله احمد صوفان 

.

اليمن تشارك ..
خالد التللرس أن العلاقات اليمنية 
السودانية علاقات متطورة وتاريخية 
منذ القدم ولابد لها أن تسللتمر في 

شتى المجالات.
وأكد علللى أهمية إقامللة مصالح 
مشللتركة بين البلدين لتبادل أوجه 
المنافع بهدف اسللتمرارية العلاقات 

وتطورها وترسيخها.
ودعللا التللرس رجللال الأعمللال 
اليمنيين إلى الاستفادة من القروض 
المتاحة في السودان والتي استفادت 
منها العديد من الدول العربية ودول 
شللرق آسلليا. مشلليراً إلى أن هناك 
العديد من التسهيلات التي تقدمها 
السللودان للمسللتثمرين في شتى 

المجالات.

تحضيرات لانعقاد ..
واسللتمع الاجتماع إلى إيضاح من 
مدير أمللن المحافظة العميد محمد 
صالللح طريق  عن التطللورات التي 
طرأت على العمل الأمني من خلال 
اعتماد الأسلللوب العلمللي في عمل 
الخرائللط المبرمجللة والرقمية عبر 

الحاسوب.
وأشللار إلللى أن تلللك الخرائللط 
عللن  عامللة  معلومللات  تتضمللن 
المحافظة والمديريللات التابعة لها 
من حيث الموقع والحللدود وطبيعة 
الأرض والمنللاخ ومصللادر الميللاه 
والنشللاط السللكاني  والتقسلليم 

الإداري والأمني والمساحة والسكان 
وشبكة الطرقات والمرتفعات الجبلية 
والأسواق الشعبية وإحصائيات عامة 
عن المشاريع الخدمية والتنموية في 

عموم المديريات.
وقد أكد المحافظ  ضرورة التنسيق  
بين السلطة المحلية ورجال الأمن 
ومختلف الفعاليات في المحافظة ما 
من شأنه تعزيز الأداء الأمني وخدمة 
المواطنين سواء في المجال الأمني 

أو الخدمي
وأشللار إلللى أن المحافظة بصدد 
عمل دراسات ميدانية لربط السلطة 
المحليللة بكافة الأجهللزة التنفيذية 

عبر شبكة الحاسوب.
حضر الاجتماع وكيللل المحافظة 
المسللاعد فللارس محمللد الكهالي 
ويحيللى المطللري عضللو مجلللس 

النواب.

أمريكا تحتاج..
واشللنطن عبر دائللرة تلفزيونية 
مغلقة مللن قاعدة عسللكرية قرب 
تكريت »العمليات النشطة ستستمر 

على الأقل لأشهر قليلة أخرى.« 
ومضى قائلللا »إننا نقضي ببطء 
لكللن بشللكل مؤكللد علللى موطئ 
قدمهللم )القاعللدة( فللي المدينة... 
لدينا الآن اليد العليللا والمبادرة في 

المدينة.« 
وأصبحللت الموصل وهللي مدينة 
يسللكنها خليط عرقي وديني على 
بعللد 390 كيلومترا شللمالي بغداد 
مقصدا لمتشللددي القاعللدة الذين 
طردهم مقاتلو عشائر سنية حولت 
ولاءها إلى الولايللات المتحدة العام 
الماضي مللن محافظللة الانبار في 

غرب العراق. 

توتال تكشف ..
في  الغاز  تسييل  ميناء  إنشاء 
منطقة بلحاف على البحر العربي 
بمحافظة شبوة وخط أنبوب يمتد 
م��ن منطقة ص��اف��ر ق��ط��اع )18( 
بطول  بلحاف  إلى  مأرب  محافظة 

320 كيلو متراً.
في  الاستثماري  بالمناخ  وأش��اد 

مطرية، وكانت الأمطللار الصيفية 
هي الأشد والأقوى.

ونوه بأن المناطق العليا الصبابة 
لوديان زبيد ورماع وسللهام وسدود 
تميزت بأمطار غزيرة وكانت الأمطار 
الأكثر قوة في أحللواض وادي زبيد 
الأعلللى وتجللاوزت معدلاتها 1000 

ملم في محطة العدين.
وبيللن أن المناطق العليا الصبابة 
لوديان مور وحرض ورسيان تعتبر 
الأقللل شللدة وزمنها قصيللر خلال 
العام وتعتبر متوسطة إلى ضعيفة 
ومحللدودة الانتشللار وسللريعة في 

بعض المناطق.
وأكد أن المياه السطحية المتدفقة 
إلللى سللهل تهامللة عبللر الوديللان 
الرئيسللية عكسللت مللا نضحت له 
الشللعاب العليا الصبابللة وما حوته 
من أمطار حيث سجلت محطات رصد 
الفيضانللات والغيللول والوديان من 
كميات المياه السللطحية المتدفقة 
إلى السللهل ما إجماله 807 ملايين 

متر مكعب.
وأوضح أن كمية الفيضانات منها 
387 مليللون متللر مكعللب وكميللة 
الغيللول المتدفقة طوال العام 420 
مليون متللر مكعب وكميللات المياه 
السللطحية المتدفقة خلال موسللم 
الصيف إلى السهل بلغت 534 مليون 

متر مكعب.
وبلللغ إجمللال الميللاه السللطحية 
المتدفقة إلى وادي زبيد فقط 208 
ملايين متر مكعب وكمية الفيضانات 

94.4 مليون متر مكعب.
وأشار إلى أن شهر أغسطس هو 
من أكثر الشهور تدفقاً للفيضانات 
وبلغت إجمالي الكميللات المتدفقة 
خلاله 171 مليون متر مكعب وبلغت 
المساحات المروية من الوديان في 
سهل تهامة 75 ألف هكتار وسجلت 
المساحات المروية من الأمطار على 
مستوى السللهل مليوناً و 173 ألف 

هكتار.
ونوه المهندس/ عبدالوالي سيف 
رئيللس قسللم الميللاه فللي الهيئة 
العامللة لتطويللر تهامة فللي ختام 
تصريحلله لصحيفللة 14 أكتوبر إن 

كفلها  التي  والتسهيلات  اليمن 
نظام  خصوصا  الاستثمار  قانون 
النافذة الواحدة في الاستثمار دعيا 
رؤوس الأموال ورجال الأعمال إلى 

الاستثمار في اليمن .
أن قيمة الاستثمارات  إلى  يشار 
التي تملكها شركة توتال في اليمن 
مليارات  خمسة  نحو  إل��ى  تصل 

دولار.

مدير محطة..
مدير عللام المحطللة يفيد بوجود 
بقعللة زيللت قادمة من البحللر تجاه 
المحطة ولا توجد أي آثار لخروج هذه 

البقعة الزيتية من المحطة.
وكشفت تقارير ومذكرات خاصة 
بمتابعللة قضيللة التلللوث البحللري 
بالزيوت العثور عليها في الشللاطئ 
المجاور للمحطة متسربة من داخل 
البحللر ولا صحللة لما ادعتلله الهيئة 
العامللة للشللؤون البحريللة ونيابة 
الأمللوال العامة عن تسللرب البقعة 
الزيتيللة مللن المحطللة المركزيللة 

للكهرباء.
وكان تقرير شركة مصافي عدن 
قد أوضللح أن المازوت المسللتخدم 
في محطة رأس كثيب غير مطابق 
للمازوت الذي تللم العثور عليه من 
حيث المواصفات والعينات، وأوضح 
المهندس عبدالحفيظ عبدالله عبده 
مدير عام محطللة رأس كثيب لل 14 
أكتوبر أن بقعة الزيت التي جرفتها 
الريللاح إلى جللوار شللاطئ المحطة 
أتت من داخل البحر وليسللت ناجمة 
عن تسللرب مخلفللات الزيللوت من 

المحطة.

أكثر من مليون..
وأضاف عبدالوالي أن أعلى شللدة 
مطرية سللجلت في محطات الرصد 
بالحجيلللة وعيللال والخليفللة بلغت 
748ل600ل504 ملم في وادي سهام 
وبلغت أقللل كمية مطرية سللجلت 
في محطة الرصللد بالحديدة 78.6 
ملللم في وادي سللهام حيللث يعتبر 
الجللزء السللهلي الشللرقي للللوادي 
هو المنطقللة الأكثر غزارة وشللدة 

أعلى منسللوب للميللاه الجوفية في 
وادي رماع 89.40 متللراً وفي وادي 
سللردود 1.38 متراً وبلغ أقل معدل 
ملوحة 450 ميكرموز/سم في وادي 
حرض و 8000 ميكروسيمنس/سم 
في وادي مللور، وبلغ معدل الهبوط 
السنوي من المياه الجوفية في سهل 

تهامة 0.73 متر.

أمين عام..
وصرحت رمزية الارياني أمين عام 
اتحاد النساء العربي ورئيس اتحاد 
نسللاء اليمن في مقابلللة مقتضبة 
أجرتهللا »14أكتوبر« بللأن عدد من 
الفعاليات سللتقام احتفالا بمناسبة 
عيد المللرأة العالمي منها مناقشللة 
وإقرار إستراتيجية إتحاد نساء اليمن 
للأعوام القادمة وافتتاح وتدشللين 
مراكز أهلية وتدريبية لفتيات إتحاد 
نسللاء اليمللن في منطقللة الحصى 
بخولان، وفي أرتل بسللنحان، وفي 
الكاظمة في جزيرة سقطرى، وفي 
رداع بالبيضللاء ومراكللز أخرى في 
أمانللة العاصمة. مشلليرة إلللى أنه 
كذلك سلليعقد الاجتمللاع المركزي 
الرابللع والأخيللر للللدورة الانتخابية 
السابقة وإعلان الأسماء التحضيرية 
لانتخابات الاتحللادات الجديدة التي 
سللتبدأ مللن العللزل والمديريللات 
والمحافظات وتنتهي في بداية شهر 
يوليو القادم بانتخاب أعضاء المكتب 

التنفيذي للإتحاد.
وأضافللت رمزيللة الاريانللي حول 
القادمللة  الإسللتراتيجية  الخطللة 
للاتحللاد بأنهللا سللوف تركللز على 
الأمن الغذائي للمرأة الريفية وذلك 
بوضللع اللبنة الأساسللية لمشللروع 
تنمللوي كبير وشللامل لهللا بالذات، 
وكذلك مناصرة النساء والانتخابات 
البرلمانيللة القادمللة وكيللف يمكن 
اسللتخدام التكنولوجيا الحديثة في 
خدمة أهداف الاتحاد ودفع اتجاهاتها 
في قضايا التعليم والأمن الغذائي 

والصحة وتعليم المهارات للنساء.
وعن نظام )الكوتا( التي تسللعى 
المللرأة في اليمللن الحصللول عليه 
بإقللرار %15 مللن مقاعللد البرلمان 

للمرأة قالت الارياني إن الخوف الآن 
هو مللن الأحزاب التي قللد لا توافق 
على نظام )الكوتا(. وأرجعت رئيسة 
اتحاد نساء اليمن ذلك بقولها »وهذا 
ما لاحظناه في الانتخابات السابقة 
حيث كانت معظم الأحزاب تصر قبل 
الانتخابات على أن يكون للمرأة كوتا 
ثم تراجعت.. ورفضت ذلك التوجه 
بحجللة أنهللا تخسللر الدوائللر التي 

سترشح فيها امرأة«.
واعتبرت الارياني خطوة الأحزاب 
ظلمللا فللي حللق المللرأة ومضللت 
قائلة«وفللي حالللة ترشللحها..فإن 
ترشلليحها يجري في دوائر الأحزاب 
فيها أصلا خاسره فيلقى اللوم على 

المرأة«.
واسللتثنت رئيسللة الاتحللاد حزب 
المؤتمللر الشللعبي العام مللن تلك 
الأحللزاب والللذي أكللدت أنلله يدعم 
نظام )الكوتا( للمللرأة ودعم المرأة 
فللي انتخابللات المجالللس المحلية 
السللابقة وكانللت النتيجة مشللرفة 
للمرأة بفوز 36 امرأة في المجالس 

المحلية في الحزب.
وبشأن نشاطات الاتحاد في الفترة 
السابقة قالت الارياني لقد استطاع 
الاتحللاد أن يكللون له حضللور على 

المستوي الإقليمي والدولي.
وأضافللت أنلله علللى المسللتوى 
الدولي«فقد أصبح الاتحاد مستشارا 
في المجلس الاقتصادي والاجتماعي 
فللي الأمللم المتحللدة، ومستشللارا 
في الجامعللة العربيللة وعضواً في 
منظمات الأسرة العربية، واستطاع 
الاتحاد أيضاً أن يظم النساء العربيات 
تحت مظلة واحدة هما مظلة اتحاد 
النسللاء العربللي الذي مقللر أمانته 

صنعاء وانتخبت أمينه العام«.
وقالت رمزيللة الارياني«قد تم 
إنشللاء تحالفين تحالللف الأمومة 
المأمونللة الللذي يهتللم بالتأمين 
الصحي للأمهللات والأطفال حيث 
دشللن أعماله فللي 8 مللارس من 
العللام الماضي..وكللذا التحالللف 
الإعلامي الذي سلليهتم بالجوانب 
الإعلامية لقضايا المرأة ونشاطات 

الاتحاد«.

�أ�سوف �ل�سر�جات و�لمر�وح 

دحلت وهي واقفه..

اأ�شلها دخلت عامها الثالث 

وهي بانتظار من يحركها..

❊ �شنعاء /�شباأ:
التقى رئيس مجلس النواب يحيى علي الراعي أمس السفير عبد الصمد 

عثمان السفير الماليزي بصنعاء.
وجرى خلال اللقاء اسللتعراض عدد مللن الموضوعللات المتعلقة بتطوير 
العلاقللات البرلمانية بين البلدين , وتنشلليط العمل الاقتصللادي والتجاري 

لرجال الأعمال .. لافتين إلى أهمية استغلال المناخ
والبيئللة الاسللتثمارية الجذابللة التللي توفرهللا القوانين اليمنيللة لصالح 

المستثمرين من رؤوس الأموال الوطنية والشقيقة والصديقة.
حضر اللقاء نائللب رئيس مجلس النللواب محمد علي الشللدادي , وعضو 
مجلس النواب محمد السللقاف بغيللث , وأمين عام المجلللس عبدالله أحمد 

صوفان .

❊ عدن/ وداد �شبيلي:
ت�شوير/ علي الدرب:

نظمت المؤسسة العربية لمساندة 
قضايا المرأة والحدث بالتنسيق مع 
قسم الفنون التشكيلية في مكتب 
وزارة الثقافة بعدن معرضاً للفنون 
التشللكيلية احتللوى علللى لوحللات 
وأعمال فنية لعدد من المبدعات في 

الفن التشكيلي في المحافظة.
المعللرض التشللكيلي سيسللتمر 
ثلاثة أيللام ويأتي تنظيمه في إطار 
الفعاليات المكرسة للاحتفال باليوم 
العالمي للمرأة الذي يوافق 8 مارس 
من كل عام، ويحتوي على 43 لوحة 
تتنللاول نشللاطات المللرأة اليمنيللة 
وإسللهاماتها فللي عمليللة النهوض 
الاقتصللادي والتنمللوي ودورها في 

الدفاع عللن حقوقهللا فللي التعليم 
والصحة كما تعكس اللوحات نماذج 
من التراث والأزياء الشللعبية للمرأة 

في عدد من المحافظات.
وتقللام علللى هامللش المعرض 
أمسية شعرية تشارك فيها عدد من 
النسللاء المبدعات في مجال الشعر 
بالإضافة إلللى تنظيم حلقة نقاش 
تتناول تجللارب المللرأة ودورها في 
الجانب السياسي من خلال نشاطها 
في الأحزاب والتنظيمات السياسية.

حضللر افتتللاح المعللرض الأخ/ 
عبدالله باكللداده مدير عللام مكتب 
الثقافة في عدن وخالد وهبي عقبة 
مدير عللام مديرية صيره وعدد آخر 
من المسؤولين والقيادات النسوية 

والمهتمين.

 ❊ �شنعاء / �شباأ :
بحث نائب وزيرالخارجية    الدكتور/علي 
مثنى حسن  مع السفير الفرنسي بصنعاء  
جيل   جوتيه والسللفير الأسباني ماركوس 
فيغا.. خلال لقائه أمس كلا منهما على حدة, 

علاقات التعللاون بين اليمن وبلد كل منهما  
وسبل تعزيزها وتطويرها.

وتنللاول الحديللث خلللال اللقللاء القضايا 
الاهتمللام  ذات  والدوليللة  الإقليميللة 

المشترك.

❊ لحج/ عادل قائد:
ت�سوير/ �لدبعي

عقللدت صبللاح أمس فللي مكتب 
الثقافللة بالحوطللة محافظللة لحج 
جلسللة التشللاور والتباحللث حللول 
دراسللة الأثللر البيئي لمشللروعات 
المياه والصرف الصحي في مدينة 
الحوطة التللي نظمتها وزارة المياه 
والبيئللة بالتنسلليق مللع الشللركة 
الألمانيللة )دورنيللر( والمؤسسللة 
المحليللة للميللاه فللي لحللج وذلك 
بحضور الأخ عبدالوهاب يحيى الدرة 
محافللظ لحللج والمهندس حسللين 
الجنيللد وكيل وزارة الميللاه والبيئة 
وفؤاد ضيف الله رئيس المؤسسة 
العامللة للميللاه والصللرف الصحي 
والمهندس محمد عبيد طالب مدير 
عام مؤسسة المياه في لحج والسيد 
كلنبرج ممثل الشركة الاستشارية 
Qornier وقد قدم الدكتور هاني أبو 
قديس والدكتور أياد حسين عرضاً 
حول الإنجازات التي تمت بخصوص 

دراسللتي الأثللر البيئللي وتفعيللل 
المشللروعات التللي تقللوم شللركة 
)دورنيللر( بدراسللتها مللن الناحية 
البيئية والاجتماعية وفقاً للاتفاقية 

التي وقعت بين كل من وزارة المياه 
والبيئة وشللركة )دورنير( الألمانية 
للاستشللارات حيث تنفذ الدراسللة 
في مللدن الضالع/ دمللث/ الحوطة. 

وتهدف لقاءات يوم أمس إلى حصر 
التأثيرات البيئية للتأكد من قابلية 
المشللروعات المقترحة للاستمرار 
المناسللبة  التعديلللات  واقتللراح 
لتقليل الآثار البيئية والتأكد من أن 
مستوى الخدمات المقدمة يتناسب 
مللع القوانيللن واللوائللح البيئيللة 
المعمول بها بالإضافة إلى التحقق 
من أن تقييم الآثللار البيئية وخطة 
إدارة الشللؤون البيئيللة متكاملللة 
المنشللودة  للأهللداف  ومحققللة 
وبينت الدراسة الأعمال المستقبلية 
لتنفيذ مشروعات الأثر البيئي على 
مسللتوى مدينة الحوطللة، مؤكدة 
اسللتبدال معظم خطللوط التزويد 
بأقطللار )110ل300 ملللم( وتزويد 
السكان بخزانات سللعة 1200 متر 
مكعب وتوفير محطة معالجة المياه 
واستبدال الشبكة الرئيسية والبحث 
عن مصادر مياه جديدة في واديي 
تبن وعابرين لما فيهما من مخزون 

المياه الجوفية.

❊ عدن/ وداد:
اسللتقبل الأخ/ أحمد محمد الكحلاني محافظ محافظة عدن صباح أمس وفداً 
إعلامياً من صحيفة نيويورك تايمز الأمريكية الذي يضم بابون جانسيس وايديل 
ديميريل. وفي اللقاء قدم الوفد الإعلامي الأمريكي شللرحاً حول طبيعة زيارته 
لليمن، موضحاً أنها تهدف إلى نقل صورة جيدة عن مختلف الأوضاع والتطورات 
في المحافظات والمدن اليمنية ومنها صنعاء وعدن وحضرموت وتعز، والتعرف 
على ما تشللهده من نهوض اقتصادي واستثماري وما تتميز به من معالم أثرية 

وسياحية.
من جانبه رحب الأخ المحافظ بزيارة الوفد الإعلامي، مستعرضاً أبرز ما تتميز 
بلله عدن من المعالم التاريخية والسللياحية وما تشللهده من نهللوض اقتصادي 
وتنموي ونشللاط اسللتثماري في مختلف المجالات وخاصة فللي المنطقة الحرة 
وميناء عدن والمنطقة الصناعية، مشيراً إلى الفرص الاستثمارية والتسهيلات 

التي يوفرها قانون الاستثمار اليمني لكافة المستثمرين.


